

Manifestation du 17 juin 2023 devant St Martin d'Arenc

Allocution à 11h

Rome a 2700 ans, Marseille en a 2600 et ne possède aujourd'hui qu'à peine 80 monuments historiques.

Seulement 100 ans qui séparent ces deux villes !! Cherchez l'erreur.

Notre histoire, notre patrimoine ont été oubliés, malmenés, enterrés, insultés...

De tout temps, des personnalités se sont élevées contre ce saccage.

D'ailleurs, ce désintérêt municipal affiché avait stupéfié Victor Hugo lorsqu'il a découvert Marseille en 1839 et a déclaré : « *De la ville grecque, il ne reste rien. De la ville romaine, rien. De la ville gothique, rien. Voilà de quelle façon les conseils municipaux traitent les cités illustres.* » ... « *C'est des ratures à l'histoire* »

Près de cent ans plus tard, en 1933, l'écrivain André Suarès les pourfendait dans son livre *Marsiho*, proposant de « *faire goûter au pal* » les responsables de ce vandalisme en écharpe tricolore. « *Rendez-vous compte, pas un chef-d'œuvre, pas un temple, pas un palais, pas une seule colonne, pas même une ruine. Et Marseille n'est guère la cadette de Rome que de cent ans.* »

Et plus récemment, dans les colonnes du journal *La Marseillaise*,

Corinne Vezzoni, Prix des Femmes Architectes 2015, membre de l'Académie d'Architecture et du Ceser, enseignante et architecte des archives départementales des Bouches-du-Rhône, a déclaré :

« *La destruction du patrimoine semble être une tradition à Marseille.* »

Corinne Vezzoni s'est battue et se bat encore pour la protection du patrimoine.

Espérons que la nouvelle municipalité mettra un point final à cette triste tradition.

Dans tous les cas, le CIQ Arenc-Villette et son président Patrice Langer, ainsi que les adhérents, les résidents et les Marseillais, resteront vigilants et feront tout afin que St Martin d'Arenc reste et soit le trait d'union entre le passé et l'avenir.

Merci à vous.

Allocution prononcée par le Vice-président Antoine Cacioppo